
令和６年度 第４回鳳来中部地域協議会 会議録 

日 時 
令和６年６月２８日（金） 

午後７時００分～午後７時４５分  
場所  

市民センターほうらい 

集会室３  

出席者 
委員 ２０名  

事務局 ４名  

欠席者 ２名 傍聴者 ４名 

議題・議事・発言等 

１ あいさつ 

 

２ 議事 

（１）令和７年度鳳来中部地域自治区予算の検討について 

（２）地域自治区予算の概要について 

  ②地域自治区予算事業計画の策定について 

  ③区長要望、委員提案 

（３）長篠の戦い４５０年関連事業について 

３ その他 

（１）今後のスケジュール 

①第５回地域協議会について 

②第６回地域協議会について 

（２）その他 

  ・歴史探訪健康ウォーキング～乗本万灯コースについて 

  ・鳳来中部防災スキルアップ研修会について 

 

会議内容 
第４回 鳳来中部地域協議会 

 

令和６年６月２８日（金） 

午後７時００分～午後７時４５分 

 

１ あいさつ 

外山会長 

議事に先立ち、事務局から議事録署名人として石野健二委員と藤原美規委員を指

名した。 

 

２ 議事 

  菅沼事務所長よりあいさつ 

 

 ⑴ 令和６年度鳳来中部地域自治区予算の検討について 

  ◯事務局により、下記①②について資料に沿って説明。 

  ①地域自治区予算の概要について 

   ・今年度は 1０月２５日に市長へ事業計画案の提出「建議」を行う予定。 

   ・令和７年度鳳来中部地域自治区予算上限額は３９５万５千円。 

   ・地域自治区予算の対象となる事業と対象とならない事業については、配布資   

    料のとおり。対象とならない事業として特に気を付けていただきたいもの 

は、市に決定権のないもの。個人の土地や個人の土地、財産に関するものな 

ど所有者の義務として行われるべきものは、市が税金を財源として実施する 

事業であるため、行政として行うべきでないと判断される場合は、事業とし 

て取り上げることができないことがある。 

   ・道路や河川等の土木事業に関する事業提案については、過去に担当課へ要望 

    書が提出されており、Ｂ判定と回答されている事業とする。 

   ・資料３の乗本公民館のＡＥＤのリース期間を令和６年～令和１０年までに訂 

 



正。コンビニエンスストアの更新については、次回以降の協議会で検討す 

る。 

②地域自治区予算事業計画の策定について 

   ・地域自治区予算の立案について、昨年度の例をもとに説明。 

   ・地域自治区予算の検討は、「１継続事業」「２行政区からの要望事業」「３委員 

    による提案事業」「４地域計画推進委員会からの提案事業」の４項目で進めら

れた。 

   ・継続事業としては、下記⑴～⑶が該当する。 

⑴固定経費として実施している事業 

ＡＥＤのリース費用 

⑵区長要望を取りまとめた事業 

地域安全灯補助事業、防災備品貸与事業、防災活動補助事業など 

⑶その他 

地域計画推進委員会開催のための委員報償費 

    ・上記⑴～⑶は、継続的、計画的に進められている事業や固定費等として必 

要な事業となっているため、他の事業よりも優先度を上げて扱うこととな

っている。 

    ・行政区からの要望事業は、主に区長から行政区に関する要望が該当する。 

    ・地域協議会委員による提案事業は、地域計画の推進に関わる事業や地域の 

困りごと解決や地域の活性化に結びつく事業を地域協議会委員から提案し 

ていただく事業となる。 

・地域計画推進委員会からの提案事業は、地域計画の推進に必要な事業実施 

に関する地域計画推進委員会で検討された事業が提案される。事業の検討 

期間は、７月１８日までとしている。 

・昨年度は１から４までの４項目で地域自治区予算の事業検討を進めたが、 

本年度も同様の方針で予算事業計画を策定していきたい。 

・地域自治区予算事業計画検討のスケジュール案については、下記のとお 

り。 

    「７月１８日締切」 

     各区長、地域協議会委員、地域計画推進委員会からの要望調査・事業提案 

    「８月２日」 

     第５回地域協議会（提案内容の検討） 

「８月３０日」 

     第６回地域協議会（事業計画案を決定） 

    「９月１３日」 

事業計画案に対する意見募集（地域協議会だより） 

    「１０月４日」※事業計画案への意見が提出された場合 

     再度事業計画案について検討し、事業計画案の決定 

「１０月２５日」 

     市長建議 

    １２月から３月に予算査定、市議会の議決を経て、来年度から事業が実施さ

れていく。 

    

    【質疑なし】 

      

  【議事】 

     令和７年度地域自治区予算事業の立案方法について 

    →賛成多数により、昨年度同様の方法で地域自治区予算の検討を進めていく

こととなる。 

 

◯事務局により、区長要望・委員提案について説明。 

  「要望調査票」 

   ・各区長が対象。７月１８日（木）までに事務局へ提出してほしい。 

   ・調査票に関しての注意事項については、下記のとおり。 

    ①地域安全等設置補助事業 

     主担当課となる行政課が、令和８年に廃止を検討。要望する場合は必要書 

類を提出していただきたい。 



    ②防災資機材貸与事業 

     貸与資機材例にある資機材を基本として要望していただきたい。例に記載

されていない資機材を要望したい場合は、事前に事務局へ相談してほし

い。 

     注意事項としては、購入後の保管・管理・修繕に対して、相談が多いの

で、事前に行政区で必要性を慎重に判断してほしい。資機材格納庫は建築

確認が必要であり、事務手数料など別途必要となる。 

③防災活動補助事業 

     来年度以降は、全ての行政区の補助率が２分の１となる予定。 

    ④その他行政区からの要望 

     地域活動で使用する備品など要望がある場合は、出来る限り具体的に記載 

     して欲しい。補助率は３分の２で、補助額の上限が２０万円。不足分は行 

政区などの持ち出しとなる。 

   ・調査票に関しては、要望が無い場合でも提出をお願いしたい。 

 

  「委員提案」 

   ・全委員が対象。７月１８日（木）までに事務局へ提出してほしい。 

   ・対象事業に該当する項目を選択いただき、内容については地域全体に関する 

    事業とし、出来る限り具体的な記載をお願いしたい。長篠の戦い４５０年や 

子供に関連した事業提案をお願いしたい。 

   ・提案がない場合は、提出不要とする。 

 

（２）長篠の戦い４５０年関連事業について 

   ・来年の令和７年には長篠の戦いから４５０年の節目の年を迎えるにあたり、 

    市観光課や長篠城址史跡保存館において様々な行事を計画しており、地域の 

方からも盛り上げたいといった声も少しずつ出始めている。 

   ・事務局の方に話しがあったもので現実的に出来そうな物をまとめた。 

   ・記念イベントとして、戦国ファッションショーや自作甲冑での行列参加、市 

    内段ボール業者製品の段ボール甲冑に小学生は色付けして行列に参加する、

夜は竹灯籠などでライトアップするなどの話しが出ている。 

   ・のぼり祭りの記念誌の発行などの話しもある。 

   ・長篠の戦い４５０年をきっかけにした地域活性化事業として、チャンバラ合 

    戦、竹水鉄砲合戦、戦国運動会といった戦国をテーマにした競技による地    

域交流行事の提案がある。チャンバラ合戦と竹水鉄砲合戦については、隣の

東郷地区小学生と鳳来中部小学校との交流戦のようにしてもいいのではとの

話もある。 

・戦国運動会については、鳳来中部全体の交流の場としてお話をいただいる。 

 仮に運動会をやるならばチャンバラや水鉄砲はその中の１つの種目として扱 

うのも有り。４５０年に限らず、事務局には地域の運動会を開催して欲しい 

といった要望は昨年１年間で数件いただいている。 

   ・長篠の戦い４５０年をきっかけにした地域間交流として、アメリカテキサス 

州サンアントニオ市のアラモとの交流イベントとして、長篠合戦の籠城戦と 

アメリカテキサス州のアラモ砦の戦いに類似性があり、どちらも鳥居強右衛 

門とジェームス・ボナムといった英雄がいることで、『アラモは日本の長篠、 

長篠は日本のアラモ』ということで地域間交流を深め、過去にはアラモにあ 

る日本友好記念碑１００周年記念式典に鳳来中学校の生徒が参加していた。 

９．１１の同時多発テロが発生した以降はこうした交流が途絶えてしまった 

が、４５０年を機に交流を再開してはどうかとの話をいただいている。 

    アラモから学生などを招待し、のぼり祭りへの参加やホームステイしたり、 

    リモート通話による学生同士の交流などをしてはどうかとの話しをいただい 

    ている。 

   ・隣の地域である東郷地区の協議会で、鳳来中部地区と連携した事業ができな 

いかといった話があがっている。 今後東郷地区の関係者との打合せを行い 

ながら具体的に何ができるのかなど検討していくことになる。いい案が浮か 

んだ方は委員提案としてご提出をいただきたい。 

   ・大手ゲームメーカー（コーエーテクモゲームス）とのコラボで、戦国時代を 

    舞台にした人気ゲームシリーズの信長の野望や戦国無双というゲームがあ



り、国内外に人気のゲームであり、キャラクターのコスプレも世界的な人気

となっている。コラボが実現すると多くの客層や全国からの来訪が見込まれ

る。 

   ・この会社のゲームには、人気のある信長や家康などのキャラクターはいる

が、鳥居強右衛門が居ないので、キャラクタ―製作を依頼したり、そのキャ

ラクターが出来たら４５０年グッズを作るなどに発展をしていくものと思

う。 

    また、小田原市とのコラボレーション企画をしており、市内各所を回るデ 

    ジタルスタンプラリーなどを行っているので、そうしたことが出来れば面白 

い。 

    記載している物を全て出来ればいいが、予算に限りがあること、実行してく 

れる団体があることなどを確認することや、予算が無くても出来そうなもの、 

活動交付金を活用して行うものなど事務局で多少精査して次回協議したい。 

 

３ その他 

  事務局より、今後の地域協議会のスケジュールについて説明。 

（１）今後のスケジュール 

①第５回地域協議会（自治区予算事業計画案の検討） 

８月２日（金） 午後７時００分から  

②第６回地域協議会（地域自治区予算事業計画案の決定） 

   ８月３０日（金） 午後７時００分から 

   【意見なし】 

提案のとおり決定。 

 

 （２）その他 

   ・歴史探訪健康ウォ－キング～乗本万灯コースについて 

    歴史探訪健康ウォーキング～乗本万灯コース～については、今日の段階でＱ 

    Ｒコードでの申し込みで５１名の方から参加希望をいただいる。まだ各地区

でとりまとめていた参加希望者をまとめきれてないが、７０名くらいの方が

ご参加する見込み。目標参加人数が１００人で、余裕があるので、都合が付

く場合はご家族・お友達・ご近所さんをお誘いのうえ参加いただきたい。 

    ウォーキングについて、梅雨時期で雨が心配されるが、雨が降っても健康体 

    操は行いたいと考えているので、気象警報が出ていない限りは中止をしない

ので、区長さんの所に相談があった場合はそのようにお伝えいただきたい。 

   ・鳳来中部防災スキルアップ研修会について 

    ７月１８日予定の鳳来中部防災スキルアップ研修会について、提出が 7/1 と 

    なっているので、未提出の地区は提出をお願いしたい。 

    一般募集については、7/12 までとなっているので、家族や地域の方をお誘い 

    のうえご参加いただきたい。 

   ・報告 

    地域活動交付金の採択通知を本日発送した。 

  

  【質疑なし】 

  ・健康体操に参加すれば参加したことになるか？ 

  →参加になる。 

 

（終了 １９時４５分） 

 


